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An die Mitglieder und ständigen 

Gäste der Ortsbeiräte 

stellv. Mitglieder z.K. 

 - per Mail - 

 
 
 
 
 
Protokoll zur Sitzung des Ortsbeirates, 
am Mittwoch, 06. Dezember 2017, um 19:00 Uhr, 
VHS (Hofgebäude), Raum 12, Puschkinstraße 
 

06.02.2018 

Anwesenheit:  

Ordentliche Mitglieder: 
 

El Aaraik, Claudia  CDU 
Forejt, Manfred  CDU  
Lindberg, Katy  Unabhängige Bürger 
Steinbach, Marc  Bündnis 90/Die Grünen 
Dr. Haring, Christoph  SPD  
Starck, Gabriele  Die Linke 
Janker, Anja  Die Linke  (später) 
 

Stellv. Mitglieder: 
 

-/- 
 
Gäste:  
 

Frank Schwabbauer (Polizei / KBA) 
Bert Gamerschlag, Cornelius Bernbacher 
 
 

Top 1  Begrüßung 

- Die Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden.  
- Die Tagesordnung wird ergänzt mit Top 6 „Sicherer Schulweg für Kinder der Heineschule und 

der neuen Grundschule Ziegelsee“ und einstimmig bestätigt. 
 
Top 2  Protokollkontrolle 

- Das Protokoll vom November 2017 wird einstimmig bestätigt (5-0-1) 

Landeshauptstadt Schwerin 

 

Ortsbeirat Schelfstadt / Werdervorstadt / Schelfwerder 

 

                                                                               

                                                                                

 
Geschäftstelle: 

 

Am Packhof 2-6  
Telefon: 0385-5451073  
19010 Schwerin 
 
 
Vorsitzende: 

 
Claudia El Aaraik 
Robert-Koch-Str. 13 
19055 Schwerin 

 

 
(0174) 1820 863 
cfriedrich.sn@gmx.de 
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Top 3  Weitere Standorte für legale Graffiti – Flächen (Vorlage: 01238/2017) 

- kurze Vorstellung durch die Vorsitzende 
- Fazit: OBR folgt der Verwaltung und möchte den Antrag in einen Prüfantrag umwandeln 
 
Top 4 Anti – Graffiti – Offensive; Vorlage: 01248/2017 

- kurze Vorstellung durch die Vorsitzende / Verwaltung hat bereits eine Erklärung, die der OBR 
folgen sollte, mit dem Hinweis, dass die Verwaltung diese öffentlich macht 

- betroffene Bürger sollen Anzeige erstatten → Ermittlung somit möglich 
- Herr Bernbacher (Bürger) bestätigt, dass sinnlos Graffiti gesprüht wird / hohe 

Sachbeschädigung / es muss unbedingt was getan werden! 
- Herrn Schwabbauer bittet die Taten unbedingt anzuzeigen, nur dann kann die Verfolgung 

aufgenommen werden und es kann gezielt etwas erreicht werden 
- Allgemeine Diskussion und Herr Gamerschlag (betroffener Bürger) teilt mit, dass er keine 

Anzeige aus persönlichen und zeitlichen Gründen machen wird / früher ja, aber die 
Ermittlungen laufen oft ins Leere 

- Die Sache wird diskutiert / Vorschlag dazu von Herrn Gamerschlag u. a. auch mal im 
„Komplex“ zu gehen, um an die Jugendlichen/an die Verursacher ran zu kommen  

- die Vorsitzende nimmt die Anregung auf und wird sich um einen Kontakt/Termin kümmern u. a. 
auch um Flächen für legales Graffiti zu erfragen // Problem nur, ob man was erreicht; aber ins 
Gespräch kommen, wäre positiv und OBR möchte alternative Flächen bieten! 

 

 Abstimmung:  ja: 0 

    nein: 5 

    Enth.: 2  

mit der Aufforderung an die Verwaltung mehr Öffentlichkeitsarbeit zu machen. 

 
Top 5  Verkehrssituation um Gaststätte „Zur Münze“ 

- Infos von Herrn Haring zur derzeitigen Situation / Betreiber nutzt die Aufsteller für die 
„Regelung des Verkehrs“ 

 

Top 6  Sicherer Schulweg für Kinder der Heineschule und der neuen Grundschule 
Ziegelsee“ 

- Antrag soll am 11.12. in die Stadtvertretersitzung / gefunden auf der Tagesordnung 

- OBR findet es bedenklich, dass der Antrag erst jetzt gestellt wird, wenn die Schüler der Heine-
Grundschule in die Schule am Ziegelsee ausweicht  

- OBR hatte dieses Problem schon öfters thematisiert / Weg im Park für OBR öffentlich und 
somit ist die Beleuchtung wichtig! 

- OBR möchte den Antrag unterstützen und es muss ja nicht erst etwas passieren, bevor die 
Verwaltung reagiert! / Verweis auch auf Protokolle 03/2017, 05/2017 und 10/2017 

  

Abstimmung:  ja: 7 

    nein: 0 

    Enth.: 0 

 

Top 6  Sonstiges 
 

Schulname Grundschule am Ziegelsee 

- Schulkonferenz hat entschieden / Vorlage liegt aber nicht vor und steht auch nicht auf der TO 
der kommenden Stadtvertretersitzung / ggf. im Januar 2018 

- Aus Sicht des OBR muss die Verwaltung sich damit befassen! 
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Häuser Werderpark 

Info von Fr. El Aaraik  sollen nun 4-Geschosser (ohne Staffelgeschoss) lt. Einigung von VR Bank 
und Investor gebaut werden  

 

Villa Traumland - Pflanzung 

Herr Haring fragt an, wie der Stand der Pflanzung ist / lt. Info wurden diese vorgenommen 

 

Frauenklinik 

Verkauft an Mieter HygCen Germany GmbH/ div. Maßnahmen zur Sicherung bereits erfolgt / die 
Vorsitzende würde es begrüßen, wenn das Konzept dem OBR vorgestellt werden würde 

 

Speicher Schelfstraße 

Info von Herrn Steinbach, dass der langjährige Chef Herr Manthey in Kürze aufhört (Rente) 

Frage an die Stadt, was mit dem Speicher passiert? 

 

Absenkung an der Sparkasse Schelfkirche 

Absenkung noch nicht erfolgt 

Frage an die Stadt, wann die Umsetzung denn nun erfolgen soll! 

(siehe auch Protokolle von 03/2017 und 07/2017) 

 

Weiterführende Schule 

- Fr. El Aaraik stellt die Frage zu weiterführenden Schulen / besonders in der Innenstadt muss 
etwas passieren / u. a. könnte dafür die Schelfschule genutzt werden 

- VHS müsste dafür in ein anderes Objekt verlagert werden / Teilnehmer könnten dies aber 
leisten / Kinder aus dem Wohngebiet müssten Vorrang haben und der Bedarf kommt bald!!! 

- derzeitiges Zustand: Schüler aus dem OTB-Bereich habe weite Wege / müssen mit dem ÖNV 
bzw. gefahren werden, egal in welche Schule sie gehen 

- OBR wünscht sich Schule und bittet die Verwaltung um entsprechende Beachtung! 

 

 

Termin nächste Sitzung: 03.01.2018 

 
 
Claudia El Aaraik     Katy Lindberg 
(Vorsitzende Ortsbeirat)    (Schriftführerin) 
 


